

WASQUEHAL

Sur les traces des plantes baladeuses pour sensibiliser à la biodiversité

Une sortie nature pour découvrir les « plantes baladeuses » était organisée par l'Espace naturel Lille Métropole et le conservatoire botanique de Bailleul. Une balade pédagogique au bord du canal pour comprendre les enjeux de la biodiversité.

Et oui, les plantes se déplacent et « c'est naturel », nous explique Doriane Lenne, chargée de mission au conservatoire de Bailleul et guide pour l'occasion. La balade avait pour objectif de montrer les plantes comme « des êtres vivants ingénieux et adaptés, faisant partie d'un écosystème ». Et tout être vivant doit se déplacer pour survivre, se nourrir ou se reproduire. « Quand une population ne se déplace pas, il n'y a pas de brassage génétique. Elle a donc moins de chances de réussir à s'adapter aux changements et sa viabilité est réduite ». Mais, les plantes n'ont ni jambes, ni pattes... Elles se déplacent grâce au vent, via la dissémination des graines. Ou grâce aux abeilles qui transportent leur pollen. Parfois, les oiseaux peuvent contribuer à la pousse d'une plante dans une région incongrue. C'est



Une balade pour découvrir les plantes « baladeuses » et comprendre la nécessité de protéger la diversité.

ainsi qu'on a vu des plantes originaires d'Afrique pousser sur les terrils du Nord ! Le Nord-Pas-de-Calais compte environ 1 500 espèces de plantes sauvages, ce qui est peu comparé à d'autres régions. Et il tend à y

en avoir de moins en moins puisque le conservatoire de Bailleul estime qu'une espèce de plante sauvage disparaît tous les deux ans. Protéger la biodiversité devient une urgence. Le conseil régional du Nord dé-

fend l'idée de « trame verte ». Un concept qui désigne l'ensemble du maillage du territoire, composé de « cœurs de nature » - des zones où la nature est plus ou moins respectée - reliés entre eux par des corridors écologiques.

Partant du principe que les réserves naturelles seules sont insuffisantes, il s'agit désormais de connecter ces zones entre elles pour qu'il y ait des échanges entre ces populations. « Sous l'effet du changement climatique, les strates de végétation remontent vers le Nord. Si on ne laisse pas des corridors, certaines plantes ne pourront pas se déplacer et risquent de disparaître ».

Mettre en place un corridor écologique peut se traduire par « un aménagement des canaux en berges lagunées plutôt que de les bétonner. Ils deviennent alors de véritables corridors de vie où la faune et la flore peuvent se déplacer », explique Doriane Lenne. « Ou, poussé à l'extrême, par l'installation de toits végétaux en ville pour permettre le déplacement des insectes ».

Comme la sensibilisation du grand public ne suffit pas à changer les choses, le conservatoire botanique de Bailleul propose dorénavant des formations professionnelles aux techniciens des collectivités et aux élus. ■ C. D.

EN BREF

CROIX

Attention à l'arnaque ! Depuis quelques semaines, des personnes de la société « France Habitat 59 » prennent contact avec les particuliers et se présentent comme mandatées par la mairie pour vérifier les charpentes, les installations électriques...des maisons de plus de 20 ans. La municipalité informe qu'elle n'a aucune relation avec cette entreprise.

HEM

Centre de loisirs Saint-Exupéry. - Ils sera ouvert du 3 au 28 août sur le thème du western. Renseignements à l'espace de vie Saint-Exupéry, 5 allée Saint-Exupéry. ☎ 03 20 66 23 20.

Voyage à Montmartre. - Organisé par le centre social Saint-Exupéry, dans le cadre des sorties familiales, le samedi 8 août. Au programme : circuit pédestre de 10 km, musée de Montmartre. Tarif : 7 €. Renseignements : 03 20 66 23 20.

Inscriptions à la restauration scolaire et à la garderie périscolaire. - Les inscriptions sont à déposer pour le 22 août, dernier délai, auprès de la ré-